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今年 11月袁定安县全县实现
工业总产值为 90893.1 万元袁同
比增长 14.9%遥 其中塔岭工业园
区累计实现工业产值 60713.7万
元袁占全县工业总量的 66.8%袁同
比增长 11%遥 为全力冲刺完成全
年经济发展目标袁 定安工业尧农
业尧旅游业项目齐发力遥

近年来袁定安县委尧县政府为
做大塔岭工业园区袁 不断改善投
资环境袁相继引进东方光通尧中国
建材尧 联塑集团等一批大企业大
项目袁 进驻塔岭工业园区的企业
越来越多遥据了解袁目前进驻塔岭
工业园区的企业达到 71家袁其中
正常生产 26家袁试产或未正常生
产 9 家袁在建 7 家袁已批待建 29
家遥
今天袁记者走进塔岭农副产品

加工园区袁一路走来袁一幢幢整齐
划一的厂房林立袁野新台胜冶尧野熊

猫炼乳冶尧野康师傅冶等工厂招牌跃
入眼帘遥 在塔岭高新技术产业园
区袁 处处呈现一片开发建设如火

如荼景象袁挖土机正在作业袁卡车
来回运土袁搅拌机不停地翻滚袁工
人正在有条不紊地忙碌噎噎

为了确保东方
光通集团和联塑集
团项目顺利开工袁
定安县委尧 县政府
按照野三通一平冶要
求袁 投入 4亿多元
进一步完善塔岭工
业园区基础设施建
设袁 在项目推进过
程中袁 县委书记韩
勇尧 县长符立东等
主要领导多次现场
办公袁 强化 野责任
制尧 督办制尧 问责
制冶办事机制袁严格
按照时间节点狠抓
工作落实袁 及时解
决项目推进过程中

存在的问题袁 目前袁 园区土地清
理尧路网建设工作顺利推进袁东方
光通项目施工方已于 12月 26日

进场动工建设袁 预计 2012年 10
月份正式投产遥

与此同时袁县委尧县政府还大
力发展农业尧旅游业袁促进经济增
长袁助力完成经济指标遥 今年袁全
县计划种植冬季瓜菜 11万亩袁计
划建立起 1个 10000亩标准冬季
瓜菜生产基地袁建立 3个 2000亩
以上标准化生产基地遥 争取全县
大棚瓜菜达到 1000亩,小棚栽培
西瓜 5000亩遥

定安县依托丰富的旅游资
源袁大力开发文化旅游袁海南文化
博览园尧热带火山冷泉开发尧南丽
湖风情养生小镇等一批文化项目
正在抓紧实施袁已经成形的文笔峰尧
南丽湖尧名人故里尧百里百村等多
个文化旅游景点袁 吸引众多旅游
爱好者纷沓而至袁 截止 11月底袁
全县旅游接待总人数达 172万人
次袁旅游总收入达9598.83万元遥

定安大项目发力 冲刺完成经济指标
姻 林先锋

塔岭高新技术产业园区呈现一片如火如荼开发建设景象遥 林先锋 摄

有一种平凡叫伟大袁 有一种美
丽叫坚守遥这是一份职责袁为了肩上
那份叫做责任的担子袁他们袁在平凡
的岗位上坚守了 12年曰这是一份承
诺袁为了心中那份叫做敬仰的神圣袁
他们袁在平凡的岗位上用 12年的青
春书写了人生的豪迈遥

他们袁 丈夫庞书智和妻子李瑞
兰袁在定安县三滩水文站工作遥水文
监测袁对于他们来说袁不仅仅是一份
工作袁更深深融入了整个人生遥孤独
和寂寞是这对夫妻最大的挑战袁而
他们却早已习惯了这些遥 由于工作
环境艰苦袁很多人袁来了又走了袁但
是他们依旧坚持袁 这里是城市的远
郊袁人烟稀少遥因为水文监测工作的
特殊性质袁 他们需要时刻坚守在这
个岗位上袁 每天在固定的时刻给水
文局汇报水文变化袁 提供第一手的
水文资料遥

野感冒了袁到镇里打了一针
就往回赶冶

龙州河袁又名新吴溪袁是海南母
亲河南渡江的一条重要支流袁 在龙
州河下游的三滩水文站肩负着重要
的水文监测工作遥 三滩水文站是海
南重点水文站袁 担负着向下游南渡
江控制站龙塘水文站报汛的重任袁
涉及人民群众的安全袁 已成为各级
政府防洪减灾坚固的前沿阵地遥

在定安县新竹境内的国道 224
路边袁 有一条通往三滩水文站的小
土路遥带路的村民告诉记者袁这里下
雨天车根本进不去袁辗转经过几个岔
路口后袁记者一行又下车走了一段袁终

于见到傍河而建的三滩水文站遥
眼前的水文站里只有几间平

房袁但是院落被打扫得很干净遥 院子
外面袁有一片小菜园袁几十只鸡四处
觅食遥 如果不是院子外面挂着三滩
水文站的牌子袁 这里朴素的像一户
平常人家遥

没多久袁 李瑞兰坐三轮车匆匆
赶回来袁 她抱歉地说院野水文站要有
人在袁我感冒好几天了袁趁着今天天
气好袁 赶紧去镇上打一针就马上赶
回来了遥 冶记者了解到袁她的丈夫庞
书智去县里开会学习了袁 而刚调来
的一位工作人员去水文局送水样袁
水文站里就只剩她一个人遥

12年如一日
定时汇报水文动态

野监测工作每天都要进行袁如果
天气好袁 每天早上得 7点钟起床袁8
点钟要做一次记录袁 接着每隔六小
时测量一次遥 要是遇到下雨天袁每 2
小时就要汇报一次数据袁 大雨暴雨
时更是不能离开人袁需要整夜坚守袁
随时汇报观测数据遥 冶李瑞兰来不及
喘口气袁 边说着就边忙着测量水文
变化袁并细心记录下数据遥 看水位尧
测量蒸发量等一系列工作袁 李瑞兰
做起来井然有序遥 她笑着说袁其实她
只是个临时工袁 平时主要的工作都
是由丈夫庞书智来完成袁 但他忙不
过来的时候袁她也得帮忙袁时间长了
就都学会了遥

随后袁 她带着记者一行参观水
文站袁 热情的她不时向我们介绍品
类繁多的检测仪器袁 当她打开一个

个房间时袁记者才发现袁原来看似普
通的房屋袁 里面却摆满各种各样的
监测仪器袁 在不远处的河边还有专
门的水位观测室遥

在河边的观测室外袁 有一道铁
索横跨河两岸袁这是用来将重达 350
斤的测量仪放入河中央测量河流流
速的遥 李瑞兰回忆起今年野纳沙冶台
风那段日子仍然心有余悸遥 9月 30
日的晚上袁风大雨急袁河对岸的支撑杆
被撞歪了袁水位测量仪无法正常运转袁而
此时又是测量的关键时刻袁庞书智连
夜赶到河对岸袁 短短 200多米的路
程袁 庞书智足足花了 5个多小时才
绕到河对岸把仪器维修好遥 李瑞兰
回忆说袁 这是她做这么多年水文工
作以来袁第一次感到如此惊慌遥

野我们会一直坚守下去冶
李瑞兰最害怕的就是孤独袁尤

其是一个人呆在这个几乎没有人烟
的地方遥 有时庞书智出差袁所有的重
担就全压在李瑞兰一个人身上遥 她
说院野有时候晚上会非常害怕袁 都不
敢睡觉遥 冶

由于地势偏远袁加上交通不便袁
近些年袁 三滩村的村民渐渐搬离了
村庄袁 如今整个村庄只剩下 4户人
家遥 尤其是水文站不远处的几百座
坟墓袁更是让李瑞兰心惊胆颤遥 可即
使是这样袁 他们也没考虑过离开水
文站遥 李瑞兰说袁她的父母是做水文
工作的袁丈夫的父母也是袁而他们的
孩子袁 现在也刚大学毕业到水文系
统工作袁他们三代都是做这个的袁水
文监测对于他们来说袁 意义远远超
出了一份工作遥

1999年袁 庞书智与妻子李瑞兰
一起被调到三滩水文站遥 这些年来袁
站里陆陆续续来过很多人袁 但都因
受不了这里的环境袁 没多久就走了遥
坚持在这里时间最长的袁就是庞书智夫
妻俩遥他们一直居住在一间不到 10平
米的房间里袁这一住就是 12年遥

野已经很久没回家了袁水文站的
工作性质决定了必须时刻在岗遥 就
算是除夕夜袁 我跟他也只能一个人
回家袁 必须有一个人留下来监测和
汇报水文变化遥 冶李瑞兰说袁三滩水
文站马上就要重新改造了袁 以后这
里的条件会变好遥 她和丈夫从来没
考虑过离开袁不管身处哪个水文站袁
他们都会一直坚守下去遥

定安三滩水文站夫妇 12年的默默奉献

坚守那份执着 守望一种美丽
姻 程守满

李瑞兰在认真的测量着蒸发量遥 程守满 摄

在 2011年的中国 渊海
南冤国际热带农产品冬季交
易会的农产品推介会上袁定
安绿果槟榔合作社与五粮
液签订了长期的合作协议袁
签约金额为 3千万元袁这无
疑成为了定安县在此次冬
交会上农业招商项目中的
一大亮点遥

槟榔花酒的独特到底
是什么钥为何获得五粮液的
青睐钥 带着这些疑问袁记者
走进了位于定安县最南部
的翰林镇的绿果槟榔合作
社袁探寻槟榔花酒的神秘遥

据该合作社的负责人
介绍袁绿果槟榔合作社成立
于 2008年袁 它的主要农产
品是采集当地的特色热带
作物--槟榔树上结的槟榔
花袁这些槟榔花全部采用的
是翰林地区火山爆发地的富
硒土壤生长的槟榔树上未开
苞的槟榔鲜花精致而成袁通
过加工使之产出槟榔花酒尧
槟榔花茶等系列产品遥

据了解袁槟榔是我国的
四大南药之一袁据叶本草纲
目曳和叶植物志曳记载袁槟榔
花具有除痰尧 抗炎降脂尧抗
衰老和除疲劳等功效遥而定
安南部乡镇的土壤中富含
一种叫做野硒冶的珍贵元素袁
人体吸收这种元素之后有
健康尧延年益寿之功效遥 基
于以上两种主要因素袁定安
绿果槟榔合作社的槟榔花
茶尧槟榔花酒系列产品研制
成功以来袁深受广大消费者
青睐遥而也正是因为富硒的
槟榔花的这些独特功效袁让
五粮液看上了这个前景广
阔的槟榔花市场遥于是有了
今年冬交会上袁五粮液野牵
手冶绿果槟榔合作社的喜人
一幕遥

野与五粮液的合作袁把
我们合作社作为五粮液的
原料生产基地和种植基地袁
使我们的产销得到了落实曰
极大的增强了合作社的农
户们的种植积极性袁为了吸

引更多的农户参与到我们
的合作社中来袁我们合作社
的槟榔花收购价格要比商
场上高出 0.5元/斤曰借助五
粮液的品牌效应袁使我们的
产品与品牌挂钩袁从而产生
轰动效应袁将带来更大的市
场效益遥 冶绿果槟榔合作社
的负责人唐总兴奋的说道遥

在 12 月 28 日下午召
开的 2011年定安县农民专
业合作社年终总结大会上袁县
农业局局长黄冠慈通报一年
来定安县农民专业合作社
工作进展情况时特别提到
了翰林绿果槟榔合作社袁他
说院野绿果槟榔合作社的几
位老农民能够充分利用定
安南部乡镇特产槟榔的资
源袁独辟蹊径的开发出槟榔
花酒和槟榔花茶袁他们的创
业精神是可贵的遥而且该合
作社能做到让五粮液青睐袁
说明他们的产品是具有一
定特色的遥我们要继续把槟
榔花酒的品牌做大做强遥 冶

野打好尧打牢我们合作
社的基础袁才能求得合作社
的长期发展遥 冶唐总告诉我
们袁为了进一步完善合作社
的基础设施配备袁进一步扩
大市场规模袁打响槟榔花系
列品牌袁合作社做了详细的
企业规划野三步走冶战略袁一
是开发翰林镇地区一个长
约 500米的山洞袁作为槟榔
花的储备基地袁因为山洞具
有更好的存储条件曰二是完
成在定城镇塔岭工业区的
厂房建设袁 使生产规范化尧
标准化曰三是继续对槟榔花
进行研究开发袁改进槟榔花
酒及槟榔花茶的口感质量袁
对产品包装进行改革遥

野我们的市场定位是袁
把绿果槟榔合作社的产品
作为海南省的特产袁结合海
南国际旅游岛打造成旅游
品牌袁借助富硒槟榔花的药
性功能和中国茶文化尧酒文
化袁打开市场袁做大做强槟榔
花品牌系列遥 冶唐总介绍道遥

槟榔花里的财富
———走进翰林镇绿果槟榔合作社

姻 程守满


